
VERBALE n.14 del 13/09/2017 

L’anno 2017 il giorno 13 del mese di settembre si è riunita la terza Commissione Consiliare, 

presso la IV Circoscrizione, v.le Regione Siciliana n.95, giusta convocazione del 30 agosto 

2017 prot. n. 246/17e successiva comunicazione del 7/09/2017 prot. n. 279/17.  Alle ore 

9,00 in prima convocazione non è presente alcun consigliere, si rinvia di un’ora. Alle ore 

10,00 sono presenti i consiglieri: Caracausi, Ficarra, Giaconia e Meli. Presiede la seduta il 

Presidente Caracausi che assistito dalla segretaria sig.ra Ornella Cuticchio, constata la 

presenza del numero legale, in seconda convocazione e dichiara aperta la seduta. All’O.d.g. i 

seguenti punti:1) Incontri con le Circoscrizioni; 2) varie ed eventuali. Il presidente del 

Consiglio della IV Circoscrizione, sig. Moncada, ringrazia i componenti della III 

Commissione ed inizia il suo intervento ponendo all’attenzione della Commissione,  una 

serie di problematiche inerenti la circoscrizione relative alle Società Partecipate. RAP: 

spazzamento, ritiro rifiuto ed ingombranti. AMAT: soppressione e cambio linee che hanno 

creato l’isolamento di alcuni quartieri come ad esempio Borgo Molara Calatafimi-

Montegrappa. AMAP: le criticità sono minori, in quanto, attraverso aziende private riescono 

a dare delle soluzioni più tempestive. AMG: problema illuminazione, ci sono zone 

completamente al buio, in quanto sono stati tolti, per un problema di sicurezza in quanto mal 

funzionanti, i pali d’illuminazione, vedi Villa Tasca. Re.se.t.: è gestita in maniera puntuale, 

pur essendoci dei problemi di carenze strutturali-personale in età avanzata, ma pur non di 

meno l’Azienda fa di tutto alla risoluzione delle criticità. Si dà atto che alle ore 10,15 entra 

la cons. Amella. Interviene il presidente Caracausi, il quale ringrazia il Presidente ed i 

Consiglieri della IV Circoscrizione per avere accettato l’invito e comunica loro che l’intento 

di questa Commissione è di riprendere il percorso finalizzato alla risoluzione del 

Decentramento. Inoltre riferisce degli incontri già fatti dalla Commissione con l’Assessore 

Marino, con il Presidente Re.se.t. e con gli Uffici del Servio a Rete, i quali hanno rassicurato 

la Commissione sui progetti futuri, alla risoluzione delle problematiche della città, avendo 

come obiettivo principale un lavoro di sinergia tra le Società Partecipate. L’obiettivo della 

commissione, mettendo da parte l’appartenenza politica, è di lavorare in collaborazione con 

tutte le Società Partecipate al fine di risolvere i problemi che affliggono le Circoscrizioni e la 

città tutta ovvero:  spazzatura, potatura alberi, caditoie, illuminazione pubblica e trasporti 

pubblici. La parola passa al cons. di circoscrizione Buccola, il quale, oltre ad evidenziare le 

sopracitate problematiche, pone l’attenzione sulla metanizzazione che in molte zone ancora 

non c’è, il problema della pulizia dei mercatini rionali e della raccolta differenziata porta a 

porta. Interviene il presidente Caracausi il quale chiede se sono a conoscenza di progetti 



relativi alla metanizzazione. Il presidente Moncada ritiene che è in programmazione. La 

parola passa al cons. Giaconia, il quale, parla di sinergia tra le partecipate. Inoltre aggiunge 

che sarebbe una soluzione riprendere l’idea della Holding, in modo da permettere al 

Comune di centralizzare gli acquisti in modo da fare delle economie. Continua il suo 

intervento parlando di RAP e dei cinquecento dipendenti andati in pensione, che si 

occupavano dei servizi d’igiene ambientale e quindi ad oggi manca questo personale, gli 

operatori su strada oggi sono 250. Un’idea potrebbe essere la meccanizzazione per lo 

spazzamento, con l’ausilio della Polizia Municipale. Altro problema quello degli alberi, 20 

anni addietro, sono stati piantati in tutta la città dei ficus, che oggi hanno divelto tutti i 

marciapiedi e quindi anche  il problema del rifacimento degli stessi. Il cons. Giaconia 

continua il suo intervento parlando del PAP 2, che è stato approvato due anni fa e che è 

partito a STEPP, quindi se non viene completato non si può passare al PAP 3.Termina il suo 

intervento, affermando che le Circoscrizioni, sono il front-office dei cittadini, pertanto 

bisogna attenzionarle di più, anche attraverso una revisione del Regolamento Comunale. La 

parola passa al cons. di circ. sig. Di Vincenti, il quale in merito alla meccanizzazione dello 

spazzamento, suggerisce che si potrebbe fare come per i mercatini, mettendo la zona 

rimozione la sera prima dello stesso. In merito alla differenziata, si potrebbero creare delle 

zone dove i cittadini, incentivati da un buono spesa in base al peso dei rifiuti, potrebbero 

confluire la loro differenziata. Interviene il presidente Caracausi il quale comunica che, già 

sono pronte due isole ecologiche mobili, che andranno a toccare tutte le circoscrizioni. Per 

quanto riguarda la IV circoscrizione, c’è un solo punto di raccolta ingombranti, nella zona di 

Montegrappa, che non è sufficiente, pertanto il presidente Caracausi chiede ai consiglieri 

della circoscrizione se hanno da segnalare delle zone dove poter creare un altro centro di 

raccolta. Viene data la parola al cons. di circ. Ruggieri, in merito agli ingombranti fa 

presente che è stata inviata una nota all’ing. Putrone e successivo sollecito, per degli 

ingombranti in via Carmelo Onorato, ma ad oggi non c’è stata alcuna risposta. Il presidente 

Caracausi dà disposizione alla segretaria di pervenire questo note ed inviarle al presidente 

della RAP, Sindaco, Assessore Marino ed ing. Putrone per un ulteriore sollecito da parte 

della Commissione. Interviene il cons. Sinopoli, il quale ribadisce il problema della potatura 

alberi, spazzamento ed illuminazione pubblica in particolar modo in alcune strade (es. via 

Bergonzoli), dove da anni si aspettano gli impianti di illuminazione nuovi. La parola passa 

al cons. di circ. Tuzzolino, il quale sostiene che, a quest’Amministrazione, manca la forza 

programmatica, politica ed economica, pertanto non si possono dare risposte concrete ai 

cittadini. Interviene il cons. di circ. Dentici, il quale parla di RUP, in quanto da diversi giorni 



sono state segnalate delle siringhe sui marciapiedi, davanti la scuola Falcone, ma  il servizio 

di rimozione non è stato ancora fatto. Il cons. Dentici si chiede che  risposte possono avere i 

cittadini da quest’Amministrazione, se tutto funzione in modo approssimativo.  Interviene la 

cons. Amella, la quale si presenta e ringrazia il presidente Caracausi, per questa sua 

iniziativa di Commissione itinerante. La cons. Amella dichiara di aver apprezzato 

l’intervento del cons. Tuzzolino, in quanto anche lei è d’accordo sul fatto che la città non 

funzione ben. Riconosce il compito gravoso che ha il Sindaco Orlando nell’amministrare la 

città, però visto che lo fa da trent’anni qualcosa dovrebbe cambiare. Conclude il suo 

intervento con quattro parole: metodo-inversione di rotta-logica-programmazione. Si dà atto 

che alle ore 11,35 esce il cons. Giaconia. Interviene il cons. di circ. Bonpasso che fa presente 

delle grosse difficoltà alle prime piogge.  Conclude la seduta il presidente Moncada che 

ringrazia il Presidente ed i componenti della III Commissione e auspica che da l’incontro 

odierno, possa nasce un lavoro di collaborazione, per la risoluzione dei problemi della città. 

Il presidente Caracausi alle ore 11,50 chiude la seduta. 

LA SEGRETARIA      IL PRESIDENTE 

Ornella Cuticchio      Paolo Caracausi 

    

  

 

 
 


